

AÑO XXII.—NÚM. 6339

31 DE JULIO DE 1882

REDACCION, MAYOR 24

EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 31 de Julio de 1882.

EGIPTO.

Arabi, no se descuida en acumular cuantos medios considera necesarios para su defensa, y opone obstáculos á la marcha de los ingleses sobre Kafir-Dawar, tres líneas de trincheras defienden esta posición, en la que ha acumulado Arabi sus mejores medios de resistencia. Está situada en un istmo de seis kilómetros de anchura bañado por las aguas de los lagos Mareotis y de Abukir.

Setenta cañones defienden estas trincheras que no es posible atacar más que por el Este subiendo el brazo de Roseta.

Las posiciones de Arabi representan una T tendida: cuyo frente está cubierto por una artillería formidable y el lado izquierdo por el lago Mareotis.

Las aguas desbordadas de su lecho á consecuencia de la cortadura del canal de Mahumdich, se han extendido por delante del campo atrincherado defendiendo sus accesos.

Los ingleses han reconocido todas las dificultades de una marcha ofensiva, partiendo de Alejandria.

Las tres líneas de trincheras están á 120 metros unas de otras. En el campo hay cerca de 20 000 hombres de tropas regulares, 3.000 beduinos, 300 caballos y el resto reclusos, de los cuales han llegado mil en un solo día.

La intención manifiesta de Arabi es impedir toda salida de Alejandria á los ingleses, los cuales tropiezan en efecto, con grandes obstáculos, si bien como se dice, base de sus operaciones á la ciudad bombardeada.

Arabi se prepara á inundar el Delta por medio de los canales «Nihilo» en cuanto la crecida de las aguas pase de los 20 codos, altura que el Nilo alcanza generalmente en 15 de agosto.

En esta fecha la mayor parte de las tierras pueden cubrirse con un pie de agua y la marcha de un ejército sería totalmente imposible á causa de los infinitos canalillos («sefi») que cruzan toda la comarca.

Los generales ingleses tendrán que seguir la costa, apoderarse de Roseta y remontar el brazo del rio hasta llegar al pueblo de Deirush, desde el cual, por un camino oblicuo rodeando el lago de Eko podian atacar de flanco el campo atrincherado de Kafir-Dawar.

Para ejecutar esta marcha necesitan seis dias, segun el correspondiente del «Figuro», creyéndose que no podrán ser tomadas las posiciones de Arabi antes de fin de agosto.

Segun vemos en una carta que publica un periódico *La Independencia Belga*, el bombardeo de Alejandria, ha producido en Siria péximo efecto, despertándose el odio contra los cristianos.

Varios síntomas revelan la proximidad de la tormenta.

Todos los musulmanes se proveen de armas, en casi todas las mezquitas y auren las reuniones patrióticas se pronuncian discursos ardientes contra los infieles; derviches y emisarios secretos recorren el país corrompiendo á los cheiks é inflamando el sentimiento religioso y patriótico del pueblo al que hacen creer que las potencias van á apoderarse de Siria y le excitan al exterminio de los cristianos.

Se teme de un momento á otro, una manifestación sangrienta de su odio.

En Trípoli, los indigenas no están con mejores propósitos contra los europeos, pero permanecen tranquilos contentándose con murmurar, ante el temor de la escuadra francesa, anclada en Túnez, que se transportaria á Trípoli á la primera señal.

Un despacho de Londres, publicado por el *Daily-Telegraph*, anuncia que Arabi, ha prometido al jefe, someterse él y sus generales; dos edecanos de Seymour, han marchado al encuentro de los de Arabi, portadores de las condiciones de sumisión para discutir las.

Dice el *Times* que Turquía no tiene ni dinero ni soldados dispuestos para marchar á Egipto y que se necesitaria á lo ménos seis semanas para poder obrar en Egipto.

Ganacaminos cada vez, la probabilidad de una intervención, tambien de tropas italianas en Egipto.

Se asegura que Arabi, cuenta con 30.000 hombres bien armados, y que ha recibido 130.000 fusiles, desconociéndose la procedencia; así lo dice un telegrama de Alejandria.

Los representantes de las potencias en Constantinopla, se han adherido oficialmente á la proposición hecha al sultan de que declarase rebelde á A. Abi bey.

Hay creencia general en Londres, de que ni los turcos ni egipcios, aceptan un arreglo mientras que los ingleses no se rembarquen.

Lord-Dufferin, embajador inglés en Constantinopla, mandó al sultan varios mensajes en los que sostiene la necesidad de que dé una proclama sobre la cuestión de Egipto. En ellos dice que no le es posible á Inglaterra retirar sus tropas de aquel país.

Como verán nuestros lectores hay noticias que se contradicen, por cuanto unos telegramas nos lo pintan sometiendo á la autoridad del kedive, otros nos dicen recibe 130 000 fusiles, no se sabe de donde, y forti-

ficando sus posiciones, disponiéndose á asistir á los ingleses, con su ejército bien armado, y entusiasta, dispuesto á la lucha, y contando con todo el apoyo del país; hay pues que esperar y leer ciertas noticias con reserva, especialmente las que nos comuniquen el telegrama, procedente de Londres, por el embargo que pone á los ingleses en «someterse á las condiciones».

CRONICA

Hace ya algunos dias llega á esta ciudad el tren correo con notable retraso, debido no á la afluencia de pasajeros, sino á que la compañía del ferro-carril, nunca tiene prisa para cumplir con su obligación, y por maniobras ó cualquier otra causa, detienen la salida de Chinchilla un par de horas.

Las Inspecciones tanto facultativa como administrativa cumplen perfectamente su cometido.

Se están terminando las calderas para el vapor *Vulcano*, en el Arsenal de la Carraca, que en breve deben montarse á dicho buque.

La cuestión de subsistencias en Cartagena, merece fijar la atención de las autoridades.

Muchos artículos indispensables para la vida, han experimentado recientemente una subida en sus anteriores precios de un 20 á un 40 por ciento, en algunos.

Si se trata de que nos muramos de hambre, vale más decirlo claramente y emigraremos. Si se pretende hacernos pagar lo que humanamente es imposible, comprendan los que deben evitarlo la inmensa responsabilidad, que sobre ellos pesa y los gravísimos males á que pueden dar lugar.

Si hay que vivir como pobres, vivamos así, pero no se empeñen, por compadrazgos en sostener los insostenibles, y luego cuando se quiera aplicar el remedio, sea este imposible.

El disgusto es general y para aplacarlo se necesita resolución enérgica é inmediata.

En los periódicos de Filadelfia ha llamado el caso raro de un loco que trató de volver á la razón por medio de la abstinencia total de alimentos. A pesar de todo lo que se hizo para disuadirle de su propósito, con resolución inquebrantable se pasó cuarenta y un dias sin tomar más que agua. Trascorrido este tiempo empezó á nutrirse, pasando paulatinamente de los alimentos líquidos á los sólidos. Dícese que el efecto de este prolongado ayuno, ha sido tan

beneficioso para la razón del paciente, que probablemente le dará pronto de alta en el manicomio en que está encerrado.

En un artículo que recientemente ha publicado escribir al man S. F. Bumentritt, se hace cumplida justicia al proceder de España en las Filipinas, afirmando á tener un carácter al propio tiempo que se compara la conducta de los españoles para tratar á los naturales, con la observada por los ingleses, en la India.

Tiempo era de que se vaya comprendiendo no es tan malo todo lo que hacemos.

En uno de nuestros números anteriores nos ocupábamos de la orden que se dió á la *Lealtad* para que marchase al canal de Suez, á proteger el peso por él de nuestros buques mercantes, y en el que hacíamos algunas consideraciones acerca de este buque, que no lo consideramos apto para poder cumplimentar la orden del Gobierno, por el estado en que se halla.

En confirmación á lo dicho, entresacamos de un suelto en que se ocupa un apreciable colega de San Fernando de los trabajos que se están efectuando en el arsenal de la Carraca, las siguientes líneas que se refieren á la *Lealtad*.

«Los talleres en general, trabajan con preferencia en las obras de la vetusta fragata «Lealtad», que con su «potente artillado» y adelanto que lleva introducido causará el asombro y admiración de las naciones extranjeras.

Nuestro apreciable colega *El Amigo*, cesa de publicarse temporalmente, segun anuncia en su número del sábado; sentimos la desaparición del compañero, y deseamos que como promete vuelva pronto á el estudio de la prensa.

Tenemos una alameda que empezó bien y concluirá mal si no se atiende á su cultivo como conviene. Hablamos de la de S. Anton.

El agua, después de poca, corre por las regolas, de pasada, sin hacer otra cosa que humedecer la superficie, de modo que si de vez en cuando no se cavan para que el riego penetre hasta las raíces de los árboles, estos tendrán siempre una vida raquítica y empobrecida de verdor.

Rogamos á quien corresponda, tome en cuenta nuestras indicaciones.

Se lavan guantes de cabritilla de todos colores y de todas clases, y se quitan manchas de grasa y pintura en todas clases de tejidos, por delicados que sean sus colores.